

# El Papa Exhorta al Mundo a Frenar la Carrera de los Armamentos

## Significativo Homenaje a la Memoria de Morelos

### El Presidente Acudió a San Cristóbal Para Conmemorar su Glorioso Sacrificio

MEXICO, Dic. 22, (AEE).—“Es norma invariable en mexicanos rendir reconocimiento y culto cívico a nuestros patrios”, declaró el Presidente de la República en San Cristóbal Ecatepec, a donde acudió para honrar la memoria de Morelos en el aniversario de su sacrificio.

## Los Mejores Constructores de Puentes y Cálido Elogio a Ingenieros Mexicanos

MEXICO, Dic. 22 (AEE).—Como “los mejores expertos en el mundo en estructuras medianas y bajo costo de edificación”, fueron considerados hoy los ingenieros mexicanos especializados en la construcción de puentes por los técnicos norteamericanos.

Estos conceptos los expresaron los profesionistas extranjeros, después de visitar distintas obras de este tipo en la República, entre las cuales cabe señalar los puentes sobre los ríos Saltillo, Grijalva y Las Caldas.

Al referirse a este último puente James H. Hall, hablando a nombre de sus colegas, explicó que tanto en los cálculos para la construcción estructural, como en la dirección de los trabajos de edificación, se nota un conocimiento extraordinario de las características que debe reunir cada puente, en cada zona del país.

## Alimentos y Ropa Para Necesitados en Cuba

LA HABANA, Dic. 22 (AEE).—El Presidente Fulgencio Batista ha ordenado la distribución de 15,000 paños de Navidad con alimento para los pobres de las seis provincias de Cuba.

Los regalos serán entregados mediante el Ministerio de Obras Públicas antes del día 24.

## El Café Dejará el Sabor Amargo del Alto Precio al Consumidor

NUEVA YORK, Dic. 22, (AP).—En la sección de negocios del New York Times, George Auerbach dijo hoy algo que está preparando en el mercado cafetero que no agrada al consumidor. “El resultado puede ser añadido—precios más elevados al por menor en el futuro”.

Después de recordar el pacto firmado en octubre último en México por siete países productores de café de este Hemisferio, el artículo expresó:

“Los tostadores prestaban poca atención al pacto, cuyos tratados de esta índole habían sido firmados años atrás. El presente acuerdo parece que marcha. Falta saber si el convenio seguirá produciendo efecto después del primer trimestre del año próximo cuando los suministros se espera que sean abundantes en la mayor parte en las zonas productoras”.

“Actualmente—prosiguió el acuerdo—los únicos países en este Hemisferio con suministros cafeteros de cierta magnitud son Brasil y Colombia. El Brasil ha limitado sus envíos al mercado en años recientes incluso sin acuerdo. Colombia ha propugnado desde hace tiempo exportaciones limitadas y podría realizarlo”.

## HOY A LAS 8 DE LA NOCHE...

Se encenderán los MIL CIEN focos del Arbol de Navidad de la Colonia “LAS CUMBRES”, así como el alumbrado TOTAL del Primer Sector y el Primero y SEGUNDO SECTORES DE LA VICTORIA.

Inaugurándose también en un tramo de dicho paseo el NUEVO ALUMBRADO FLUORESCENTE.

Está invitado a presenciar esta primera parte del Monumental Plan de Nuevas Obras.

—LLEVE A SU FAMILIA—

**Colonia “LAS CUMBRES”**  
(Un Balcón para Asomarse a Monterrey)



### EL PAPA ENVIA SU MENSAJE NAVIDEÑO.—Con los brazos abiertos, el Papa Pío XII habló hoy ante los micrófonos de la nueva y poderosa estación de radio del Vaticano. El Sumo Pontífice dijo que la carrera armamentista del mundo “lesiona la seguridad y la fe de la familia humana y que los pueblos están expuestos a una destrucción total. Instó, a lo largo del mensaje, posiblemente uno de los más ampliamente difundidos en toda la historia de la Humanidad, a los hombres que tienen en su poder las riendas del mundo, a apaciguarse en bienestar de la humanidad entera. Radio Vaticano estuvo, durante la alocución del Papa, en conexión con las emisoras de varios países.—(Foto Alámbrica AP, enviada directamente a la Redacción de EL PORVENIR).

## El Embajador Hill Defiende a México

### Pugno Contra Aranceles Altos al Plomo y al Cinc

MATAMOROS, Tamps., Dic. 22, (AEE).—El Embajador Hill durante su estancia en Washington hizo todo lo posible por explicar la preocupación de México sobre el problema de los aranceles para el plomo y el cinc, declaró uno de los acompañantes del Embajador aquí.

Dijo que en sus pláticas con los funcionarios del Departamento de Estado y en varios discursos pronunciados ante los diplomáticos y hombres de empresa, expresó la importancia que México tiene como uno de los principales clientes de los Estados Unidos “no sabemos lo que pueda ocurrir—explicó el informante—ya que no podemos suponer en qué sentido haya formulado su dictamen la comisión de tarifas, aunque nuestro más sincero deseo es que sus recomendaciones se orienten a que no se lleve a cabo la proyectada alza”.

Eso es lo que sincera y profundamente deseamos, sin embargo, el entrevistado no se mostró muy optimista, haciendo hincapié en que “desafortunadamente la comisión de tarifas no está integrada por miembros del Congreso, se trata de un grupo técnico y economista que actúa de acuerdo con su especialidad, sin proyectar su actuación hacia el campo de las relaciones internacionales”.

Si esta comisión estuviera integrada por miembros del Congreso, el panorama sería bastante claro, pero aún cuando el dictamen de la comisión sea desfavorable, queda todavía un recurso: la intervención directa del Presidente Eisenhower, terminó diciendo.

## Quiere un Senador que Ike y Nixon Compartan el Gobierno

### El Presidente, Según el Plan, Asumirá las Tareas Militares

WASHINGTON, Dic. 22 (AP).—El Senador demócrata por Oklahoma Mike Monroney propuso hoy que el Presidente Dwight Eisenhower se enfirque de lleno en su función de Comandante en Jefe y asigne al Vice-presidente Richard Nixon las tareas internas de la presidencia.

Monroney, quien con otros miembros del Partido Demócratico ha censurado lo que alegan es el fracaso del Poder Ejecutivo en reaccionar vigorosamente a los progresos soviéticos en el campo de los cohetes y satélites artificiales, manifestó que considera que solo mediante la dirección personal puede Eisenhower resolver el actual crítico problema de la defensa.

“La dirección y coordinación para este programa”, expresó Monroney, “tienen que venir de la avenida Pennsylvania 1600” (la Casa Blanca). Y agregó: El Presidente debe asumir de lleno el cargo de Comandante en Jefe.

“Puede recomendar al Vicepresidente Nixon las tareas militares”.

Salen por Millares a Centros de Descanso

MEXICO, Dic. 22 (AEE).—Un promedio de 6 mil 500 habitantes de la metrópoli abandonan cada hora y van rumbo a centros de descanso aprovechando las vacaciones oficiales. Los datos recopilados revelan que de las 17 horas de ayer hasta mañana a la misma hora habrán salido 470 mil personas.

De ellas 270 mil utilizan servicios camioneros, duplicándose la mayoría de vacaciones que van hacia Acapulco, otros grupos a Veracruz y núcleos menores han preferido Guadalupe, Agua Caliente, Guanajuato, Nuevo Laredo y Oaxaca.

Sigue en la Pág. 4, 7ª Col.

## Es Reducido el Presupuesto de Educación

### Insuficiente Para Resolver el Grave Problema Educativo

MEXICO, Dic. 22 (AEE).—Elevado como es el presupuesto de 1,153 millones 180 mil pesos, es insuficiente para resolver el problema educativo del país según declaró hoy el Secretario de Educación.

Educación, dijo el licenciado Centeberos, va con satisfacción que su presupuesto ocupa en cuantía el segundo lugar en los diversos ramos de la administración, pero “el problema es tan grande que estamos todavía muy distantes de poder contar con los fondos necesarios para atacarlo con la amplitud e intensidad que se requieren”.

El licenciado Centeberos analizó los aumentos que en el presupuesto de dicha dependencia se ha hecho en los últimos años, concluyendo que el ritmo ha bajado pues en tanto que el año pasado fue de un 23 por ciento, el de ahora representa sólo 12 por ciento. Aún más, el presupuesto con que se inició 1957 fue aumentado en 74 millones de pesos.

Según las estimaciones del Secretario de Educación, en realidad la ampliación efectiva se reduce a 36 millones 516 mil pesos, lo que representa un tres por ciento en efectivo sobre el presupuesto del año que está por terminar.

A pregunta especial dijo el licenciado Centeberos que no se piensa con tal presupuesto desarrollar o ampliar servicios, sino solamente mantener los existentes. Sin embargo, terminó, habrá que aumentar las plazas para maestros, re-graduados de las Normales y otros planteles.

## La CTM Censura el Aumento al Salario Mínimo

MEXICO, Dic. 22 (AEE).—El líder de la CTM Fidel Velásquez censuró acrecentamiento que fijó Conciliación al salario mínimo, que señaló en 12 pesos en la Metrópoli y diez cincuenta para los campos en el Distrito Federal.

Anunció además Velásquez que las organizaciones cetemistas pugnarán en la revisión de sus contratos colectivos de trabajo por un aumento a 30 pesos, apenas suficientes para cubrir las necesidades de la familia con un promedio de cinco miembros.

Agregó que la mejoría conseguida en las últimas contrataciones colectivas en los salarios no mínimos, han sido del 16 por ciento en promedio y resulta alejado de la realidad actual el aumentar un diez por ciento el mínimo con el que viven cientos de miles de familias.

La salvación de los trabajadores, dice, es fortalecer sus agrupaciones y formar sindicatos quienes aún no estén organizados, como los empleados de comercio que son unos 300 mil y carecen totalmente de protección, recibiendo muchos de ellos sueldos mensuales de cien pesos, sin prestaciones sociales.

Sigue en la Pág. 5, 1ª Col.

## Ve en el Cielo Nuevos Signos de Destrucción

### Elogia el Esfuerzo de la ONU por la Paz e Indirectamente a la OTAN

CIUDAD DEL VATICANO, Dic. 22 (AP).—El Papa Pío XII, en un enérgico mensaje anual de Navidad al mundo, hizo hoy un llamamiento por que se ponga fin a la actual carrera armamentista que, afirmó, está poniendo en peligro “la suerte de la familia humana en la misma tierra en que vive”.

El jefe de la Iglesia Católica, hablando con voz firme, pidió a los gobernantes del mundo que no se dejen guiar del orgullo en una lucha por lograr la supremacía en el campo de armamentos.

Este es el décimonono mensaje de Navidad del Sumo Pontífice, cuya práctica inició en 1939 poco después de estallar la segunda guerra mundial y que han sido en su mayoría un llamamiento a la paz.

### La Estrella de Belén y el Sputnik

Haciendo una analogía entre satélites de la tierra y la estrella de Belén que anunció el nacimiento del Príncipe de la paz hace unos 2,000 años, el Papa dijo que los progresos de hoy en equipo de guerra habían traído nuevos signos en el cielo”.

### Densos Nubarrones Puelban el Cielo

Añadió que “para una persona que medita y trabaja en tratado de cosas—y siempre aceptando la idea propia—la época actual de competencia entre las naciones libres, individuales en equipo de guerra, muy pronto hará ver nuevas “señales en los cielos” pero aún más, señales de orgullo, de ese orgullo que produce en la tierra hondas diferencias entre las almas, alimentándose de odio y preparando el camino para el conflicto”.

El Papa habló desde su trono del Vaticano, en el salón consistorial, después de recibir felicitaciones de Navidad de parte del Colegio de Cardenales. Estuvieron presentes 12 Cardenales.

Después de felicitarlo y desearle feliz año, el Sumo Pontífice pronunció su mensaje — acaso el más profusamente transmitido en toda la historia.

### Su voz Enviada a Todos los Confines

La nueva y poderosa estación de radio del Vaticano, en cadena con veintenas de radiodifusoras de todo el mundo, llevó el mensaje del Papa a todos los rincones del planeta.

Inmediatamente después de que terminó de hablar, la radio del Vaticano comenzó una serie de transmisiones en 28 idiomas que continuarán una semana y que llevarán sus palabras a los más apartados lugares de la tierra, inclusive a la Unión Soviética y sus satélites.

El Papa se refirió a los satélites de la tierra y a los proyectiles cohetes, tal como en años anteriores había hablado de bombas atómicas y de hidrógeno.

Sigue en la Pág. 5, 5ª Col.

## En 18 Meses Habrá 10 Bases Lanza-Cohetes Para la OTAN

NUEVA YORK, Dic. 22, (AP).—El General Lauris Norstad, Jefe de las Fuerzas de la Alianza del Atlántico del Norte (OTAN) declaró esta noche por televisión que espera que de seis a diez escuadras de quince proyectiles cada una sean emplazadas en los países de la OTAN en virtud del programa de defensa acordado en París. Añadió que las bases deberán estar listas en un plazo de un año a 18 meses.

## Nadie Tiene Responsabilidad de la Explosión

MEXICO, Dic. 22 (AEE).—Nadie tiene responsabilidad en la explosión granadera que hubo durante las maniobras militares que efectuaron por el rumbo de Tepozitlán, Morelos. Los cadetes del Colegio Militar.

Perdieron 3 jefes y quedaron heridos 7 oficiales y cadetes, según se deduce del dictamen de los peritos designados por la Dirección General de Artillería, dependiente de la Secretaría de la Defensa.

Durante una entrevista de media hora celebrada en París con un grupo de cinco periodistas norteamericanos, Norstad expresó que cree que no existe “problema” en lo que se refiere al lugar en que deben ser situados los proyectiles, aunque no ofreció insinuación alguna acerca del paraje de las posibles bases. Añadió:

“No es necesario desde nuestro punto de vista, es decir desde el punto de vista militar, que cada país tenga esos proyectiles. A decir verdad, no es ni siquiera deseable. Se necesita un número relativamente pequeño los posean”.

“El alcance de estos proyectiles permite su distribución a cualquiera de los muchos lugares” considerados.

Preguntando si pensaba que el país que acepte las bases “corre un riesgo verdaderamente concreto de represalia” Norstad respondió:

“Creo que en caso de guerra todos los países de la alianza y acaso algunos que no pertenecen a ella corren riesgo de un ataque”.

## NOMBRES, HECHOS Y RUMORES EN LA POLITICA

El Partido Auténtico de la Revolución Postula a López Mateos.— Luis H. Alvarez empuja a López Mateos a que conteste al pueblo cuatro interrogaciones.— Fiden el respaldo de los votantes para el candidato del PAN.— El Lic. López Mateos lidiado de sospechosos comunistas.— Invoca la Ayuda de Dios para ganar en presente campaña presidencial.

MEXICO, Dic. 22 (AEE).—Escobar, siendo éste quien propuso a López Mateos como candidato, proponiéndolo al final el General B. Treviño y el Tte. Coronel Manuel Arvide Rendón.

El General Barragán dijo que la convención tenía como invitados simbólicos a Juárez y Carranza, padre de las constituciones, y otro párrafo afirmó: “puesta la fe en los empeños visionarios de Madero y Ca-

Sigue en la Pág. 5, 4ª Col.

**HOY** 28 Páginas por 40 Cents.